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様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和４年度 第６期美幌町自治推進委員会（第１回） 

開 催 日 時 
令和５年２月１４日（火） 

１８時３０分 開会  １９時００分 閉会 

開 催 場 所 美幌町役場庁舎３階 議会第１・２委員会室 

出 席 者 氏 名 

  熊﨑委員、横山委員、志布委員、加藤委員、佐々木委員 

 

西岡委員、田村委員、鹿野委員、佐藤委員 

欠 席 者 氏 名 横関委員 

事務局職員職氏名 
平野町長、小室総務部長、沖崎政策課長 

政策統計グループ 辻主査、稲場主事 

議 題 （１）美幌町１００周年記念事業について 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

－ 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

０名 

会議資料の名称 

【資料１】美幌町制施行１００周年記念 実施事業について 

【資料２】 

美幌町制施行１００周年記念事業 キャッチコピー投票結果に

ついて 

【資料３】美幌町制施行１００周年記念式典 

会議録の作成方針 

■録音データを使用した全部記録 

□録音データを使用した要点記録 

□要点記録 
   

（別紙） 
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発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

 

 小室部長（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平野町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 小室部長（事務局） 

 

 

 

 

【開会】 

 

 皆さんこんばんは。本日は大変お忙しい中、お集まりいただきまして、

ありがとうございます。 

  只今から 第６期 第１回美幌町自治推進委員会を開催いたします。 

 

 はじめに、平野町長より、委嘱状の交付を行います。私が、お名前を

お呼びいたしますので、その場でご起立の上委嘱状をお受け取りくださ

い。 

 

 （委嘱状交付） 

 

 以上で委嘱状の交付を終わります。なお本委員会につきましては、た

だいま委嘱状を交付させていただきました９名の皆様に本日欠席され

ております、横関恵子さまを含めて１０名をもって委員会が構成されて

いることを報告させていただきます。それでは平野町長よりご挨拶を申

し上げます。 

 

  皆さんこんばんは。 

本日は、お忙しい中、第６期 第１回美幌町自治推進委員会に、ご出席

いただきまして、誠にありがとうございます。 

  

ただいま、皆様に第６期の自治推進委員会の委嘱状を交付させていた

だきました。皆様には第５期から引き続きお引き受けいただいたことに

感謝申し上げたいと思います。また、昨年は自治基本条例の内容につい

て見直しを行っていただきましたことにも心から感謝申しあげます。 

令和７年２月１３日までの任期となりますが、どうぞよろしくお願い

いたします。 

今年は町制施行、美幌町が１００年になるという言葉がありまして、

自治制度がしっかりこう町村制ができて始まった中においてはですね、

美幌町の中においてしっかり自治基本条例が制定されているというこ

とに対しては、それを町民の皆さんで作ったということに対しても感謝

したいと思いますし、皆さんの役割としてその自治基本条例をどう進め

ていくか、またどう見直していくか、またその時代にそぐわないものは、

その時代に合わせてやはり皆さんが見直ししてどういう風なルールに

したらいいかということをしっかり議論、それから協議をいただいてで

すね、ぜひこの私どもの一つの憲法になります自治基本条例を育ててい

っていただきたいというふうに思っております。 

今後も、それぞれの立場で皆さんのお知恵をお借りしながら、本当に

美幌町が住んでて良かった、皆さんがいつも笑顔でいられるまちにして

いきたいと思いますので、どうか皆様のお力添えを賜りますようこれか

らもよろしくお願いいたします。ありがとうございます。 

  

 

 続きまして会長及び副会長の互選を行います。委員の皆様の中で自薦、

あるいは他薦がございましたらご発言をいただきたいと思いますがいか

がでしょうか。 

事務局からご提案差し上げてもよろしいでしょうか。 
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委員一同 

 

 小室部長（事務局） 

 

 

 

委員一同 

 

小室部長（事務局） 

 

 

 

 

 

 

熊崎会長 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

小室部長（事務局）

 

横山副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

小室部長（事務局）

 

 

 

 

小室部長 

 

 

 

 

熊崎会長 

 

 

 お願いします。 

 

 それでは大変恐縮ではございますが、事務局案を報告させていただき

ます。それでは会長には、熊崎委員を副会長には、横山委員をそれぞれ

事務局として推薦したいと思いますが、皆様いかがでしょうか。 

 

 拍手 

 

 ありがとうございます。皆様にはご承認をいただきましたので、会長

には熊崎委員を副会長には横山委員をそれぞれ選任したことを報告さ

せていただきます。 

それでは熊崎委員、横山委員、お二方は席の移動をお願いいたします。 

それでは議事進行に入る前にですね、お二方にご挨拶をいただきたいと

思います。初めに熊崎会長よろしくお願いします。 

 

はい。失礼します。熊崎崇朗です。前期に続きこんな大役をまた選任

していただきありがとうございます。１００周年というこの年にまた自

治を決める美幌町の憲法である自治基本条例を少しでも良いものに、時

代に即したものにしていきたいなと思います。未熟ですので皆様のお力

がどうしても必要です。みんなで一緒にいいものにできたらいいなと思

っておりますのでどうぞよろしくお願いいたします。 

 

  よろしくお願いします。 

 

  続きまして横山副会長お願いいたします。 

 

おばんでございます。今日はですね、これ配慮していただいてありが

とうございます。本当にいろんな会合で言うんですけども、この自治推

進委員会ですね。町のためっていうか皆さんほんとに町のこと考えてい

らっしゃって発表してとてもいい委員会だと思っております。いつだっ

たか道新さんが来ていた時ですね。すごく楽しい会議でいいですね。 

なんてお話しいただきました。そんな和気あいあいとした会合、会長

さんがいい人柄だからできるなと思っています。それを補佐できるよう

に頑張っていきたいなと思っております。どうぞよろしくお願いいたし

ます。 

 

 よろしくおねがいいたします。 

 

はい。ありがとうございます。平野町長におかれましてはここで退席

いたします。 

 

 （平野町長 退席） 

 

 それではこの後の議事進行につきましては美幌町附属機関に関する

条例第８条の規定により、会長が議長となることとなっておりますの

で、熊崎会長へお渡ししたいと思います。熊崎会長よろしくお願いいた

します。 

    

それでは、早速ですが議題にそって進めていきたいと思います。議題

の一つ目、美幌町制施行１００周年記念 実施事業について、事務局か 
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 辻主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明をお願いします。 

 

 では、私の方から説明させていただきます。よろしくお願いします。ま

ず町制施行１００周年記念事業の実施についてです。町制施行１００周

年記念事業につきましては、基本方針に基づき、決定したところでござ

いますが、事業期間であります、令和５年度の１年間を通じての、具体

的な実施事業について形になってまいりましたので、その内容につい

て、ご報告させていただきますのでよろしくお願いいたします。 

  

それでは、町制施行１００周年の記念事業について、お配りの資料に

基づきご説明させていただきます。 

 

資料１をご覧ください。上段の四角で囲まれたものは、基本方針の抜

粋となっており、事業は３つで構成することとしております。 

その下からが、区分ごとの実施事業を整理したものとなっており、現

時点の実施予定月と担当グループを記載する形で整理しております。 

 

１の町主催事業であります。上からご説明させていただくのですが、

１と２につきましては、本年度中に政策統計グループで実施するもので

すが、キャッチコピーにつきましては、職員及び自治推進委員の皆さま

の投票により決定をさせていただくものです。投票結果につきまして

は、お配りしております資料２において結果をお知らせさせていただい

ておりますが、こちらにつきましては、後程ご説明させていただきます。 

 

 続きまして、３のＰＲ動画の作成につきましては、広報相談グループ

に実施していただきますが、美幌町のプロモーションに活用できる動画

を、時間の長さで３０秒のショートと３分のミドル、１０分のロングの

３パターンほど作成するものでございます。 

 

次に４の記念式典・懇親会につきましては、令和５年７月１日（土）

に実施する予定でございます。詳細につきましては資料３でご説明させ

ていただきます。 

 

５につきましては、図書館に所蔵している、郷土資料や絵葉書、パン

フレットなどを展示し、歴史を振り返る機会とするものでございます。 

 

６と７につきましては、博物館で「特別展」と「連携講座」を実施し

ていただきます。以上が１の町主催事業のご説明となります。 

 

  次に２の町民協働事業です。 

こちらにつきましては、自治推進委員会で、演劇を実施することで決

定し、関係機関と協議を重ねていたところですが、この事業を実施する

にあたり、実施する会場とのスケジュールですとかを考慮していくと実 

施が難しいと判断したところです。 

委員の皆さまには事業実施に向けてご検討していただいた中で、事業

を実施することができなくなってしまったことに対して大変申し訳な

く思っております。申し訳ございません。 

 

それにより、現在、町民協働事業が白紙となっておりますので、予算

に影響のない形で、例えば、式典の中で合唱や子供たちのメッセージ動

画などを位置付けるなど、今後、事務局において検討していきたいと考
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えているところでございます。 

 

続きまして、３の連携事業についてです。 

記載のとおり、８つの事業を実施することとしました。 

１の「ＳＯＭＰＯボールゲームフェスタ」ですが、損保ホールディング 

スによるスポーツイベントです。 

全国でいろいろな地域で実施しておりまして、令和５年度においては

美幌町でというご案内がありましたのでこちら１００周年事業と合わ

せて実施していけたらなと思っているところです。 

内容としましては主に小学生を対象に、サッカーやバレー、バスケッ

トボールなど、さまざまな団体ボール競技を体験するプログラムで、ト

ップアスリートが、運動の楽しさや技術を、指導するとともに、運動を

通じて、親子のコミュニケーションを図るほか、参加者同士の触れ合い

を通して、体を動かす楽しさを体験しながら、基本的な技術の習得や技

術力をアップさせる機会を提供し、次世代の子供たちのスポーツライフ

を支えるイベントとなっております。 

実施時期は、５月を予定しております。 

 

続きまして２番につきましては、自衛隊の音楽隊によるコンサート

で、こちらにつきましては式典の次の日の７月２日（日）の実施で調整

中です。 

 

続きまして３番の美幌夏まつり、４番の美幌デュアスロン大会で、一

つ飛んで６番の美幌ふるさと祭りにつきましては、例年行われているイ

ベントではありますが、ステージや、びほろ夏祭りに関しては花火を充

実させたり、びほろ１００ｋｍデュアスロン大会についてはゲストを招

待する予定となっております。 

 

５番につきましては、「札幌交響楽団コンサート」を８月に実施予定と

なっております。 

 

７番につきましては「アーティスト講演」ということでを９月に実施

予定でございますが、現在、アーティストにつきましては決まっており

ません。決まり次第、また皆様の方にですね、ご案内ですとか周知をさ

せていただく形になるかと思います。 

 

続きまして８番につきましては「おかあさんといっしょファミリーコ

ンサート」を１１月に実施する予定となっております。こちらは、おか

あさんといっしょのキャラクターのファンターネ！の仲間たち（ルチー

タ、みもも、やころ）が出演するコンサートを予定しております。  

 

以上、資料１の内容についてご説明させていただきました。 

 

続きまして資料２のご説明をさせていただきたいと思います。 

 

こちらは、先ほど少しご説明させていただきました、キャッチコピー

の投票結果となっております。 

委員の皆さまにはお忙しい中、投票いただきましてありがとうござい

ました。 

投票総数は、１８１票で 

「美しい時を描くまち。」 
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 熊﨑会長（司会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「自然も暮らしも美しいまち」 

「受け継ぐ豊かさ、美しい未来へ」という３つの案に対する投票結果と

なります。 

職員と自治推進委員会の皆様による投票により、 

①の「美しい時を描くまち」が、７７票で一番多く票が入りましたの

で①のキャッチコピーを採用することとなりました。 

キャッチコピーが決まりましたので、今後は、キャッチコピーのお披

露目も含めて、まず懸垂幕の作成を進めて行きたいと考えております。

そして、１００周年の年やそれ以降もこのキャッチコピーとロゴマーク

を長く使い続けていただくようにＰＲしていきたいと考えております。 

 

続いて、資料３の説明をさせていただきます。 

こちらは、記念式典、懇親会の内容を記載しております。記念式典に

つきましては、７月１日（土）、美幌町民会館 びほーるにおいて実施し

ます。 

参加者は、招待者と町民となります。町民の方で出席される場合は、

事前申し込み制とする予定です。自治推進委員会の皆様にもぜひご出席

いただけたらと思っておりますのでよろしくお願いいたします。 

 

次第につきましては、４に記載のとおりですが、（１）オープニングは

美幌中学校、美幌北中学校の合同金管アンサンブルを予定しておりま

す。 

また、（１１）につきましては美幌町１００年の歩みとしまして動画を

放映する予定です。１０分ほどの動画を予定しております。 

 

（１２）では、町内の保育所、幼稚園、小学校、中学校、高校でテー

マ等を決めていただきメッセージ動画を流したいと考えております。 

 

（１３）につきましては、美幌町出身で現在関東においてソロギタリ

ストとして活躍している美幌町観光物産大使の門馬由哉さんのギター

アレンジで美幌町歌を披露していただきたいと考えております。 

  また、門馬さんは懇親会でも演奏を行っていただく予定です。 

 

（１４）では、町民の皆さんによる合唱を現在考えているところです。 

式典終了後につきましては、５に記載の懇親会を予定しております。場

所は、町民会館３階の中ホール、参加者は式典招待者をご案内させてい

ただく予定としております。 

 以上、資料１から資料３についてご説明させていただきましたのでよ

ろしくお願いいたします。 

 

はい。ありがとうございます。 

事務局の方から以上のような説明がありましたが 

皆様何かご質問やご意見などはございますでしょうか。 

 

もしないようであれば、１点。 

皆様の方でもいろいろあったんですけど、僕の方で演劇の方させてい

ただくようなことでお話をちょっと進めていたんですが、実際問題進め

ていくという話の流れをいろいろとやっていく中でこれはちょっとか

なり難しいなというのがわかってきてですね、まずはどの規模のものに

していくんだというところまでを含めていくと、ちょっと僕のポケット

には大きすぎたなというか、背伸びしすぎてしまったというか、そうい
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 辻主査（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 熊崎会長（司会） 

 

 

 横山副会長 

 

 

 

 

 

 辻主査（事務局） 

 

 

 

 

 

熊崎会長 

 

 

 

 辻主査（事務局） 

 

 熊﨑会長（司会） 

 

 横山副会長 

 

 

 西岡委員 

うところが見え隠れしまして完全に僕の自分の実力を見誤った部分だ

と思っておりまして、大変失礼いたしました。申し訳ありません。 

 

 他になにかございますでしょうか。もしなければ進めさせていただき

たいと思います。 

 

  議題２ですね。その他ということで、事務局からなにかございますで

しょうか。 

 

はい。その他としまして、今後の自治推進委員会の予定をですね、少

しお話しさせていただけたらと思っております。 

まず今年度ですね、３月末で令和４年度は終わるんですけども、令和

４年度につきましては、今回を最後で考えております。 

令和５年度になりましたら、４月以降の開催になるのですけれども、

令和４年度のパブリックコメントの実施状況報告と令和４年度の審議

会等の会議の公開状況の報告をこちら例年させていただいているんで

すけども、こちらは、とりまとめ終了後にまた日程調整させていただき

まして、会議開催のご案内をさせていただけたらと思っております。 

また、今後ですね、昨年見直ししていただいたんですけれども、逐条

解説につきましても修正が終わりましたらまた自治推進委員会におい

てご報告をさせていただけたらと思っております。 

以上今のところ予定としてご説明をさせていただきました。 

よろしくお願いいたします。 

 

以上のような事務局からの説明がございました。委員の皆様から何か

その他ありますでしょうか。 

 

 ロゴマークとキャッチコピーせっかく作るんですから、缶バッチみた

いなものだとか名刺だとかね、なんかそういうＰＲできるものが作って

もらえれば欲しいなと思いました。缶バッチなんてね、いいですね。せ

っかくできたんだから。名刺にも何かできるようにやっていただければ

なと思います。 

 

 今のところ、データを、ご使用になりたい団体さんとかですね。そう

いった方につきましては、町に申請なりしていただくかもしれないんで

すけど、ちょっといまそちらの取り扱いも考えているところなんです

ね。そういった形でデータをお渡しして、名刺に入れていただくとか活

用していただこうかなというところで、今考えているところです。 

 

こちらから申請して使わせてくださいという話をして、ロゴとかマー

クがそのまま入ったようなデータをいただいてこちらの方で活用する

ことができるような、 

 

 その予定で、今ちょっと内部で検討させていただいているところです。 

 

 いかがですか。 

 

 なるべく早くしたいですね。せっかくバッチ作るんでしたらね、少なく

とも職員のみんながつけるくらいのほうがいいと思いますけどね。 

 

 美幌町で何年か前にバッチ作ってますよね。 
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 辻主査（事務局） 

 

熊﨑会長（司会） 

 

 

 

 

 西岡委員 

 

 

 辻主査 

 

 

 西岡委員 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 辻主査（事務局） 

 

 

 佐藤委員 

 

 

 

 

 

 熊﨑会長（司会） 

 

 はい。作っていましたね。 

 

何かでも多くの人が目にする機会があったほうがいいですよね。 

今年が町制施行１００周年だということを多分知らない方の方が多い

と思うので、なにかみんながやっぱりそれを知ってるとみんなで今年っ

てそういう年なんだなという気持ちで迎えられますもんね。 

  

バッチも、つけてもらうようにすれば１年だけじゃなくてその次、翌

年以降も使えると思うんですよね。  

 

そうですね。１００周年にこだわらず使い続けていってほしいと思い

ます。 

 

 ただ、私ども前のバッチつけていくとですね。これなんなのってやっ

ぱり興味のある方は聞くんですよね。そうすると自然体でＰＲできるも

のもあるからいいのかなと。 

 

懸垂幕ですね。庁舎、町民会館に大きく掲げたりされると思うんです。 

のぼりとかそういうのを町内にという予定はないですか。 

 

 そうですね。 

 懸垂幕となっております。 

 

いろいろな市町村見てると、ちゃんとのぼりを並べてっていうところ

もあったもので。ちょっと自分で提案をしておいて恐縮なんですけど

も、そういうものを作ってアップサイクルと思ったのですが、のぼりを

作製しないということであればそういうのも難しいですね。 

わかりました。 

 

他には何か皆様、ご意見などございますでしょうか。 

 

  改めて先ほど町長がおっしゃっていた町制施行１００周年というの

は、自治が始まって１００周年なんだなということが何か一つの大きな

使命なんだなと、ここから１０１年目も２００年目に向かってもまた自

治が続いていけるようにより良いものになっていけるようにというの

はあるのでそういった意味での、この自治基本条例をきちんと持ってる

この委員会って面白いなと改めて思っていたという。 

責任も感じるけども同時にやっぱり僕たちの住む町をいいものにし

ていくっていうのは、いいなと思いました。 

 

 何もないようですので、これで本日の会議を終了したいと思います。 

皆様お疲れ様でした。ありがとうございました。 

 

【閉会】 

 

 

 
 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 


